

## Pressemitteilung

Berlin, Dresden, Düsseldorf, 5. September 2024

### Männer gegen Rechts

**Neue Verbandsinitiative ruft Männer dazu auf, sich für Demokratie und eine vielfältige Gesellschaft stark zu machen**

**Angesichts der Ergebnisse der Landtagswahlen in Sachsen und Thüringen setzen drei Interessenverbände für Männerarbeit und Männerpolitik ein klares Zeichen gegen Rechtsextremismus. Mit der Initiative „Männer gegen Rechts“ rufen die LAG Jungen- und Männerarbeit Sachsen e.V., das Bundesforum Männer e.V. und der SKM Bundesverband e.V. Männer dazu auf, sich für die Wahrung der Demokratie und eine pluralistische Gesellschaft einzusetzen. Auf der Webseite der Initiative [www.maenner-gegen-rechts.de](http://www.maenner-gegen-rechts.de) und auf Instagram ([instagram.com/maennergegenrechts](https://www.instagram.com/maennergegenrechts)) besteht die Möglichkeit, die Initiative zu unterstützen.**

Angesichts der aktuellen antidemokratischen Entwicklungen und dem Wiedererstarken maskulistischer und rechtsextremer Strömungen sehen die drei Verbände dringenden Handlungsbedarf. „Mach dich stark, Mann!“ lautet deshalb der Aufruf der Initiative „Männer gegen Rechts“. Damit bricht die Initiative mit dem veralteten Bild, männliche Stärke bestehe in körperlicher Stärke oder der Überlegenheit von Männern über andere Geschlechter. #MachDichStarkMann steht für Männer, die sich friedlich, respektvoll und gewaltfrei für eine offene, pluralistische und vielfältige Gesellschaft engagieren.

#### **Drei Verbände, eine Haltung: Sag Stopp zu Hass und Hetze!**

„Als Träger, Fortbildner und Netzwerk für Jungen- und Männerarbeit mit Sitz in Dresden ist es für uns ein riesiges Anliegen, der großen gesellschaftlichen Gruppe der Männer eine eigene Plattform zu bieten, um sich sichtbar für die Demokratie, Solidarität und Vielfalt einzusetzen. Bei den Landtagswahlen in Sachsen, Thüringen und Brandenburg standen und stehen teilweise vom Verfassungsschutz beobachtete, rechtsextreme Parteien auf dem Stimmzettel. Den Menschen, gerade hier im Osten, muss klar sein, dass es für Wirtschaft und Gesellschaft gefährlich ist, wenn solche Gruppen Einfluss bekommen“, erklärt **Frank Scheinert, Projektleiter bei der LAG Jungen- und Männerarbeit Sachsen.**

**Thomas Altgeld, Vorstandsvorsitzender des Bundesforum Männer,** erklärt: „Echte Männer sind rechts? Wir sind vom Gegenteil überzeugt!“

Als gleichstellungspolitischer Dach- und Interessenverband machen wir uns seit vielen Jahren für Männlichkeitsentwürfe stark, die offen, solidarisch und respektvoll sind. Mit „Männer gegen Rechts“ appellieren wir an das Engagement jedes Einzelnen: Sag Stopp zu Hass und Hetze, sag Ja zu Demokratie und Vielfalt!“

### **Rüdiger Jähne, Referatsleiter Jungen-, Väter- und Männerarbeit beim SKM**

**Bundesverband** ergänzt: „Die erstarkenden rechtsextremen und populistischen Kräfte propagieren traditionelle Männlichkeitsbilder und stellen die Errungenschaften der Gleichstellungspolitik in Frage. Umso dringlicher ist die Aufgabe von uns Interessenvertreter\*innen für Jungen und Männer: Wir müssen den männlichen Mitgliedern unserer Gesellschaft die Möglichkeit geben, sich stark zu machen gegen hegemoniale Männlichkeit. Insbesondere in einer Zeit, in der die Demokratie in Deutschland gefährdet wird.“

Nur gemeinsam stark: Aktionsmöglichkeiten der Initiative „Männer gegen Rechts“

Folgende Aktionsmöglichkeiten bietet die Initiative „Männer Gegen Rechts“ an, um für den Erhalt einer pluralistischen Gesellschaft, der Demokratie und gegen Rechtstextremismus einzustehen:

- Haltung mit dem eigenen Social Media-Posting per Sharepic-Generator zeigen: [maenner-gegen-rechts.de/mach-dich-stark](https://maenner-gegen-rechts.de/mach-dich-stark)
- Postings des Instagram-Kanals [www.instagram.com/maennergegenrechts/](https://www.instagram.com/maennergegenrechts/) teilen und liken, um die Initiative in Social Media zu unterstützen und das Umfeld zu aktivieren
- „Mach dich stark, Mann!“ – Mit diesem Aufruf lädt „Männer Gegen Rechts“ Männer\* ein, sich auf Instagram mit positiven Männlichkeitsbildern friedlich und respektvoll für eine offene, solidarische Gesellschaft stark zu machen, in der nicht Hass und Hetze die Oberhand haben. Hashtag: #MachDichStarkMann
- Beiträge und Statements auf Instagram, in denen @maennergegenrechts getaggt ist, werden über den Kanal der Initiative verstärkt.

## Über die Initiatoren

Das **Bundesforum Männer** mit seinen Mitgliedsorganisationen ist der politische Dach- und Interessenverband für gleichstellungsorientierte Männerpolitik. Er ist zuverlässiger Partner für Politik, Verwaltung und Zivilgesellschaft. Kernanliegen des Verbands ist es, die Vielfalt der Interessen und Bedarfe von Jungen, Männern und Vätern sichtbar zu machen und in die Gleichstellungspolitik einzubringen.

**Medienkontakt:** Jan Dreier, Telefon 030 - 275 811 22, E-Mail [dreier@bundesforum-maenner.de](mailto:dreier@bundesforum-maenner.de)

Die **Landesarbeitsgemeinschaft Jungen- und Männerarbeit Sachsen** ist ein gemeinnütziger Verein, der sich für Geschlechtergerechtigkeit und vielfältige Belange von Jungen und Männern engagiert. Dazu zählen Gewaltpräventions- und Fortbildungsangebote, Angebote für Jungen und migrantische junge Männer sowie Vernetzungsleistungen für den bundesweiten Männergewaltschutz. Die hauptamtliche Arbeit setzen achtzehn Akteur\*innen der Landesfachstelle Jungenarbeit, der Landesfachstelle Männerarbeit, das Projekt „Bruder, was geht?!“, die Fachstelle TIN\* und die Bundesfach- und Koordinierungsstelle Männergewaltschutz um. Die LAG Jungen- und Männerarbeit Sachsen ist ein anerkannter Träger der Kinder- und Jugendarbeit.

**Medienkontakt:** Enrico Damme, Telefon 0176 632 608 31, E-Mail [enrico.damme@juma-sachsen.de](mailto:enrico.damme@juma-sachsen.de)

Der 1912 gegründete **SKM Bundesverband** unterstützt mit seinen über 100 Mitgliedsvereinen Menschen in materieller und psychosozialer Not. Seit 2015 baut der SKM Bundesverband sein Angebot der Jungen-, Väter- und Männerarbeit auf Bundesebene kontinuierlich aus. Die Geschlechtszugehörigkeit stellt eine wichtige Rolle für die Gestaltung von geschlechterreflektierten Hilfs- und Beratungsangeboten dar.

**Medienkontakt:** Constanze Frowein, Telefon 0178 23 20 20 1, E-Mail [frowein@skmev.de](mailto:frowein@skmev.de)



## Bildmaterial

Die Nutzung des Bildmaterials ist für die berichtsbegleitende Nutzung honorarfrei.

**Bildrechte:** Männer gegen Rechts

**Download Bildmaterial (web):** <https://www.swisstransfer.com/d/7d8b5a10-f89c-4ddb-9205-eea7df006c7d> (Link gültig bis 3. Oktober 2024)